



Industrie

Compétences et innovation au sommet

Des PME familiales aux jeunes start-ups en passant par de grands groupes internationaux, le Valais se démarque grâce à son terreau industriel et technologique foisonnant, lequel contribue à mettre en lumière un canton fort de son excellence et de sa qualité. Entraînées par l'élan de dynamisme qui sillonne le canton, les industries valaisannes unissent leurs forces et se fédèrent autour de projets communs.

L'industrie valaisanne en chiffres

- 21'000 emplois dans l'industrie valaisanne
- 25% de la valeur ajoutée cantonale est créée par l'industrie
- 2e canton suisse au niveau des sciences de la vie
- 1ère région de Suisse dans la recherche et la production d'aluminium grâce à son pôle de Sierre
- 1 franc sur 2 gagné à l'exportation
- 28% de la production hydroélectrique suisse provient du Valais

L'industrie valaisanne / www.valais.ch

Pharma, chimie et biotechnologie

Dès le 20ème siècle, le Valais a attiré de nombreuses entreprises actives dans les domaines de la pharma et de la chimie, grâce notamment à une énergie hydraulique abondante et abordable. Ces pionniers d'alors sont aujourd'hui devenus des groupes internationaux reconnus pour l'excellence de leurs produits. Ils ont été rejoints par des entreprises actives dans la biotechnologie, lesquelles développent en Valais des médicaments et produits phytosanitaires.

Premier employeur de l'industrie valaisanne

La Lonza SA a été fondée à la fin du 19ème siècle sur les bords de la rivière du même nom à Gampel et génère aujourd'hui des produits chimiques et pharmaceutiques de pointe sur son site de Viège. Le groupe est représenté dans le monde entier, mais sa localisation dans le Haut-Valais, avec 3000 collaborateurs et un chiffre d'affaires d'un milliard de francs suisses, est toujours d'une importance capitale.

La Lonza SA a su s'adapter en permanence à un environnement changeant et se réinventer sans cesse. Le groupe le démontre aujourd'hui avec son offre Ibex™ Solutions. Elle regroupe sur un même site différentes offres allant de la phase pré-clinique à la phase commerciale - c'est-à-dire du développement et de la fabrication des principes actifs à la fabrication des produits pharmaceutiques. En fonction de la demande des clients, le Bio-Park de Viège comprendra jusqu'à cinq bâtiments à long terme.

Lonza AG / www.lonza.com

IBEX / www.ibex.lonza.com

Mécanique et précision

Qualité et précision. Deux valeurs du Swiss made incarnées à la perfection par la trentaine d'ateliers mécaniques valaisans usinant des produits propres ou en sous-traitance. Grâce à un parc de machines étoffé et ultraperformant, ces entreprises réalisent des pièces offrant une précision au micron près jusqu'à des machines de plusieurs tonnes à destination du grand public et de clients prestigieux, à l'instar du CERN à Genève.

Le plus important employeur de la vallée de Zermatt

Artisans, bricoleurs ou employés d'industrie, tous ont déjà utilisé des accessoires pour outils électriques développés par Scintilla SA. La

société détenue par Bosch les fabrique sur son site de St- Nicolas en Valais, avant de les distribuer dans le monde entier. 7000 articles différents sont déjà disponibles sur le marché. Et l'offre ne cesse d'être complétée pour répondre aux attentes élevées du nombre croissant d'utilisateurs.

Scintilla AG / www.scintilla.ch

Energie

Avec ses 46 barrages, le Valais produit plus d'un quart de l'énergie hydroélectrique consommée en Suisse. Bénéficiant par ailleurs de plus de 300 jours de soleil par an, le canton encourage la pose de panneaux photovoltaïques. À l'énergie solaire s'ajoutent la force éolienne et l'énergie issue de la valorisation des matériaux organiques, appelée biomasse. Ces ressources propres, durables et efficaces garantissent au canton la maîtrise de sa consommation énergétique.

Valais/Wallis Promotion / www.valais.ch